



# あかねだい

学校便り 8・9月号

令和5年9月22日

横浜市立あかね台中学校

学校教育目標 自ら進んで、学ぶ、鍛える、共に生きる

<http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/jhs/akanedai/>



## 「自助」と「共助」

校長 熊谷 博文

夏休みが明けて、1 か月が経ちました。例年ですと、本校ビオトープ近くに赤トンボが何匹も飛んでおり、秋の気配を感じる頃ですが、今年度は朝晩こそは涼しくなってきましたけれど、まだまだ暑い日々が続いています。今年度は現時点で猛暑日が9日、真夏日が72日あったと報告されています。まだ記録は伸びるかもしれません。令和4年度は猛暑日が5日、真夏日55日だったことから考えると今年の夏はいかに暑かったかがわかります。全国的に降雨も少なく、専門家の人たちも今年の夏は異常気象だったと指摘しています。

そのような夏ではありましたが、コロナウイルス感染症が5類に移行して初の夏ということもあり、あか中学生も再びいろいろなところで活躍する姿が見られました。部活動をはじめ、地域ボランティア、地域清掃活動、高校見学、そして勉強に励む生徒が多くいました。夏休みが明けてすぐに前期期末試験があり、現在は来月行われる合唱コンクールの練習、準備に精力的に活動しています。

9月11日(月)には防災訓練を行い、全校で防災意識を高めました。今年は1923年9月1日に関東大震災が発生して100年目の節目の年でもあります。また、当日の訓練の際に話をしましたが、あか中学生としてしっかりと覚えておいてほしいことを伝えました。あか中が創立した日は平成23年4月です。その1か月前に東日本大震災が起こりました。震災が起きた日やその後日も、当時の地域の方々やこれからあか中に勤める先生たちが夜中でも余震があれば学校に駆け付け、学校に異常がないか巡回、点検し、開校に向けて、そして生徒たちが充実した学校生活を送れるよう「あか中」を見守ってくださっていました。おかげで私たちは今こうして充実した学校生活を送ることができています。開校当初にあった地域の方々や当時の先生方のあか中に対する思いを忘れないようにしていきましょう。

災害時で大切な考えに「自助」と「共助」という言葉があります。「自助」とは自分(や家族)の命を自らで守ることや備えることです。「共助」とは家族や近隣の人々が互いに助け合って地域を守ることや備えることです。個人の力には限界があり、災害時は「助け合い」が必要になります。まず自分を守る「自助」が、家族や隣人を助けにいくことができる「共助」のもとになります。日頃から万が一に備えておきましょう。「共助」という考えは災害時だけでなく、普段の生活をしている中でもとても大切なことです。私たち個人の力を結集し、皆で力を合わせれば素晴らしい取組を行うことができます。現代は「協力」や「協働」の精神が求められています。本校の学校教育目標である「自ら進んで、学ぶ、鍛える、共に生きる」にあるよう「共に生きる」をみんなで実践していきましょう。

### 【お詫びとお知らせ】

保護者の皆様にお配りしました本校年間行事計画で11月2日(木)に授業参観・懇談会と予定がされていますが、記載ミスであり、この日に実施はいたしません。ご予約を立てていたご家庭もあると思いますが、申し訳ありませんでした。お詫び申し上げます。**授業参観につきましては令和5年11月25日(土)に土曜授業参観を実施**いたします。詳しい案内は来月にお知らせいたしますので、よろしくお願いいたします。

## 地域お祭りでボランティア活動を行いました

今年の夏は久しぶりに地域のお祭りが開催されました。奈良の丘小学校で行われた「三自治会合同夏祭り」、中恩田神明社で行われた「納涼盆踊り大会」、熊の谷公園で行われた「あかね台夏祭り」、上恩田杉山神社で行われた「例大祭」に本校の生徒もお手伝いボランティアとして参加させていただきました。吹奏楽部の演奏、美術部のバルーンアート、生徒会本部役員をはじめ生徒たちが出店のお手伝いをするなど地域の皆様のご指導をいただきながら、活動の場を設けていただきました。また、部活動等応援会や部活動保護者代表者会の皆様にもご協力いただきましたことを感謝申し上げます。生徒にとって貴重な経験となりました。どうもありがとうございました。



## 部活動頑張りました！

### 【ソフトテニス部】

横浜市総合体育大会 女子個人戦（ダブルス）準優勝、県大会出場

横浜市民大会 男子団体 5位

地区 YONEX 杯予選 個人戦（ダブルス）地区準優勝、地区5位

地区1年生研修大会 3位、5位

### 【卓球部】

夏季カデット卓球大会 1年男子個人 17ブロック1位

横浜市総体予選 区大会 女子個人 3位

### 【サッカー部】

神奈川県サッカー夏季強化講習会 優秀選手選出

### 【吹奏楽部】

第24回横浜吹奏楽コンクール 中学生の部B部門 金賞

### 【新体操部】

横浜市総合体育大会 7位→県大会出場

### 【陸上競技部】

神奈川県通信陸上競技大会 1年女子100m 6位入賞

その他多数

### 【野球部】

第6回全国中学生野球大会 in 岩手 ベスト12 青葉区代表選手

全日本少年軟式野球大会 優勝 横浜市選抜選手

### 【女子バレーボール部】

青葉区中学校夏季バレーボール大会 準優勝 優秀選手賞

### 【バドミントン部】

青葉区中学校 3年生大会 女子ダブルス3位、女子シングル5位

### 【美術部】

あかね台夏祭りポスター出品、受賞

その他、多くの活躍を見せてくれました。



## 10月の予定

- ◆ 10月3日（火）：生徒会役員選挙
- ◆ 10月6日（金）：前期終業式
- ◆ 10月10日（火）：後期始業
- ◆ 10月11日（水）～16日（月）：3年進路面談
- ◆ 10月17日（火）：あかフェス2023（開祭式）
- ◆ 10月19日（水）：8・9組市合同体育祭
- ◆ 10月26日（木）～27日（金）：8・9組区合同宿泊
- ◆ 10月31日（火）：あかフェス2023（合唱コンクール）

## お知らせ

10月から標準服登校を予定しておりましたが、まだ暑い日が続くことが予想されますので、体操着・ジャージ登校をしてもよい期間を10月30日（月）まで延長いたします。なお、終業式や合唱コンクールなどは標準服用となりますので、ご承知ください。